

## ABSTRAK

**Desi Puspita Sari. 2020. “Panduan Peningkatan Penyesuaian Sosial dalam Pencegahan Tawuran Menggunakan Pendekatan Adlerian *Setting* Kelompok pada Siswa SMK Kota Padang”. Tesis. Program Studi S2 Bimbingan dan Konseling Fakultas Ilmu Pendidikan Universitas Negeri Padang.**

Salah satu tugas perkembangan pada remaja yaitu penyesuaian sosial terhadap lingkungan salah satunya lingkungan sekolah. Sering kali remaja memiliki masalah dalam melakukan penyesuaian sosial, karena hal ini merupakan salah satu tugas perkembangan remaja yang sulit. Apabila kondisi ini dibiarkan, maka remaja akan mengalami permasalahan, salah satunya perilaku menyimpang seperti tawuran. Tawuran merupakan perkelahian antar kelompok. Salah satu cara yang bisa dilakukan untuk membantu siswa meningkatkan penyesuaian sosial dalam pencegahan tawuran adalah memberikan media yang menarik berupa panduan peningkatan penyesuaian sosial dalam pencegahan tawuran menggunakan pendekatan Adlerian *setting* kelompok. Tujuan penelitian ini adalah: (1) mendeskripsikan penyesuaian sosial siswa Sekolah Menengah Kejuruan Kota Padang terhadap tawuran, (2) mengembangkan dan menghasilkan panduan pendekatan Adlerian *setting* kelompok yang valid, praktis dan efektif untuk peningkatan penyesuaian sosial siswa dalam pencegahan tawuran yang layak digunakan oleh Guru BK/Konselor.

Metode penelitian yang digunakan adalah penelitian pengembangan dengan mengikuti langkah pengembangan ADDIE (*Analyze, Design, Development, Implementation, and Evaluation*). Subjek uji coba penelitian terdiri dari tiga orang ahli untuk menguji kelayakan tampilan panduan, tiga orang ahli untuk menguji kelayakan isi panduan dan tiga orang Guru BK/Konselor untuk menguji keterpakaian panduan. Data hasil penelitian dianalisis menggunakan analisis deskriptif dan statistik *nonparametrik*.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa: (1) penyesuaian sosial siswa dalam pencegahan tawuran cenderung rendah, (2) panduan peningkatan penyesuaian sosial dalam pencegahan tawuran dinilai sangat layak secara isi dan sangat layak secara tampilan, tingkat keterpakaian panduan berada pada kategori sangat baik, dan tingkat efektivitas panduan mengalami peningkatan sebelum dan sesudah diberi panduan. Panduan peningkatan penyesuaian sosial dalam pencegahan tawuran dapat digunakan sebagai media oleh Guru BK/Konselor di sekolah. Dengan demikian, *prototype* panduan peningkatan penyesuaian sosial dalam pencegahan tawuran dapat dimanfaatkan oleh Guru BK/Konselor untuk membantu siswa meningkatkan penyesuaian sosial dalam pencegahan tawuran.

**Kata Kunci: Penyesuaian Sosial, Tawuran, Pendekatan Adlerian *Setting* Kelompok**